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 ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

Вот и Новый год на пороге! Очень 
хочется, чтобы все отметили его 
весело, чтобы праздник оставил 
самые светлые, добрые воспоми-
нания. Многие уже позаботились 
о новогодних нарядах, приобре-
ли ёлочные игрушки, проверили,                         

в порядке ли старые любимые 
украшения на ёлку…

Работники лесного хозяйства этот 
период всегда встречают с волнением 
и в особом рабочем режиме, ведь на-
чинаются рейды. Всё ли будет в по-
рядке в этот раз? Не нанесут ли вред 
их лесным красавицам? Как раз сей-
час сотрудники отдела «Ишимское 
лесничество» проводят мероприятия 
по контролю за перевозкой деревьев 
хвойных пород для новогодних празд-
ников. По данным на 11 декабря, на 
постах ДПС состоялось три дежур-
ства, пока  нарушителей не выявлено.

Как уточнила главный специ-
алист Ольга Рагозина, штраф за 

незаконную вырубку деревьев 
хвойных пород зависит от диа-
метра ствола и места произраста-
ния. Стоимость, например, одной 
срубленной сосны колеблется от                                                             
1 202 руб. до 6 009 руб., а за ущерб, 
нанесённый лесному хозяйству,                                                                   
предусмотрена административная 
и даже уголовная ответственность. 

В прошлом году в Ишимском 
районе случаев незаконной вырубки 
деревьев для проведения новогод-
них праздников не было. Работники 
лесного хозяйства надеются на то, 
что и в этом году настроение у них 
будет по-настоящему праздничным.

Елена ТЮМЕНЦЕВА.

Послание Президента получилось очень прагматич-
ным и конкретным. В нём затронуты основные «боле-
вые»  точки, мешающие более динамичному развитию 
нашей страны.

– Мне очень близка идея Президента Владимира Путина о необходи-
мости форсированно преодолеть отставание России от других стран по 
производительности труда. В своём ежегодном Послании Федеральному 
Собранию глава государства отметил, что сегодня по этому показателю 
Россия отстаёт от ведущих экономик мира в 2-3 раза.

Абсолютно согласен с руководителем нашей страны и в оценке ос-
новных причин замедления развития Российской Федерации. Среди 
требующих незамедлительного решения отметил для себя создание 
условий для развития малого и среднего бизнеса, совершенствование 
администрирования строительной сферы, повышение уровня профес-
сионального образования.

Выделю еще один момент. Решение о возвращении в регион опреде-
лённой части прибыли от предприятий, создаваемых в бизнес-инкубато-
рах и технопарках, а также возможность налоговых каникул для новых 
малых предприятий, работающих в производственной, социальной и 
научной сферах, могут дать эффект уже в краткосрочной перспекти-
ве, который в дальнейшем ещё более усилится. Мы можем получить 
целый спектр новых субъектов бизнеса в самых важных, в том числе 
наукоёмких сферах.

Горячую поддержку у большинства граждан России, уверен, получит 
инициатива Президента о начале программы «Жильё для российской 
семьи».

Суть этого предложения – дополнительно построить до конца 2017 
года не менее 25 миллионов квадратных метров жилья со всей соци-
альной инфраструктурой, чтобы улучшить жилищные условия могли 
семьи со средним достатком.

Действительно, мы, вместе с федеральным бюджетом, многое делаем 
для различных категорий граждан, помогая им решить квартирный 
вопрос. Но обычные семьи часто не вписываются в рамки наших 
мероприятий. Продвинуть решение вопроса, несомненно, помогут 
конкретные предложения, снимающие барьеры на пути индивидуаль-
ного строительства, о которых говорил Владимир Владимирович, –                                     
от внесения изменений в федеральное законодательство до выделения 
дополнительных средств на подготовку инженерной инфраструктуры.

Считаю, что все положения Послания должны быть исполнены, од-
нако это необходимо делать, объединив усилия бизнеса, государства и 
общества, об этом также говорил наш Президент.

Пресс-служба губернатора
Тюменской области.

Владимир Якушев 
прокомментировал 

послание Президента

Согласно официальным ста-
тистическим данным, объём 
инвестиций в основной капитал 
в Тюменской области за январь-
сентябрь 2013 года составил             
241 млрд рублей. В сравнении              
с соответствующим периодом 
2012 года объём инвестиций уве-
личился в два раза.

40,4 % всех инвестиций за этот 
период направлялось на строи-
тельство зданий и сооружений,                                 
28,7 % – на приобретение машин, 
оборудования, транспортных средств, 
24,8 % – на строительство жилья.

Основными источниками финан-
сирования инвестиций предприятий 
и организаций в январе-сентябре 
2013 года являлись привлечённые 
средства (54,5 % от всего объёма 

инвестиций в основной капитал) и 
собственные средства (42,4 %).

Особо следует отметить, что 
прирост показателя обуслов-
лен увеличением вложений в 
экономику региона частными 
инвесторами. Объём же инвести-
ций в основной капитал за счёт 
бюджетных средств снизился до                                   
13,0 % от всего объёма поступив-
ших инвестиций (в 2012 году этот 
показатель составлял 20,8 %).

Наибольший рост инвестиционной 
активности отмечен в обрабатыва-
ющих производствах – в 6,1 раза,                
в рыболовстве и рыбоводстве – на 
58,0 %, в оптовой и розничной 
торговле – на 46,6 %. Высокие 
показатели, безусловно, связаны                                                                     
с результатами работы правитель-

ства Тюменской области в инве-
стиционной сфере. В 2013 году 
состоялось открытие 16 крупных 
производств и объектов коммер-
ческой недвижимости в регионе. 
На первую половину 2014 года 
запланировано открытие ещё семи 
промышленных предприятий.

***
В рамках областной патрио-

тической акции «Мы – гражда-
не России!» 12 декабря, в день 
празднования 20-летия со дня 
принятия Конституции нашего 
государства, в правительстве Тю-
менской области состоялась цере-
мония торжественного вручения 
паспортов граждан Российской 
Федерации ребятам, достигшим 
14-летнего возраста.

Ишимский район  на мероприятии 
представлял Андрей Рыженков, 
учащийся Клепиковской основной 
общеобразовательной школы, от 
Ишима чести удостоена Марина 
Пятилетова, ученица городской 
школы № 8.

Самый важный в жизни документ 
отличникам учёбы и спорта, акти-
вистам вручали уполномоченный 
по правам ребёнка в Тюменской 
области Галина Калюжная и на-
чальник управления Федеральной 
миграционной службы России по 
Тюменской области Олег Ростов-
цев. Выступая перед школьниками, 
Галина Калюжная отметила: «Быть 
гражданином нашей страны – это 
особая почётная и ответственная 
миссия. В нашем зале сегодня при-

сутствуют школьники из муници-
пальных районов (городских окру-
гов) Тюменской области, которые 
достигли больших успехов в учёбе, 
спорте, творчестве и общественной 
деятельности. И это реальное от-
ражение вашей активной позиции, 
участия детей в общественной, 
спортивной, творческой жизни 
региона. Хочу выразить глубокую 
благодарность родителям за их 
поддержку и внимание к вашим 
интересам, уважение к вашим 
взглядам, позиции, воспитание в 
вас достойных граждан нашего 
общества. Выражаю надежду, что 
будущее нашего региона, нашей 
страны в надёжных руках».

По материалам сайта 
admtyumen.ru

Чтобы настроение
было праздничным
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ЛЕНТА  НОВОСТЕЙ

АВАРИЯ  Отключение элект-
роэнергии произошло 13 декабря в 
населённых пунктах с. Черемшанка, 
д. Большеудалово, д. Савино, д. Перво-
троицк, д. Ивановка и д. Таловка – без 
электроэнергии осталось 1 225 жите-
лей района. Надо отметить, специали-
сты оперативно сработали. Станция 
слежения ишмского аэропорта и 
Таловский психоневрологический дис-
пансер были запитаны от собственных 
резервных источников электроснаб-
жения, для котельной Черемшанской 
школы Ишимский ТПО предоста-
вил резервный источник снабжения.                       
Над устранением повреждения труди-
лись две аварийно-восстановительные 
бригады и три единицы спецтехники. 
Как отметил главный инженер пред-
приятия Юрий Майоров, если жители 
Ишимского района в общей сложно-
сти без электроэнергии находились                                             
в этот день около пяти часов, то особо 
важные объекты на резервное питание 
были поставлены в течение двух часов, 
сейчас электроснабжение ведётся в 
обычном режиме. Причиной аварии 
послужил сильный ветер – порывами 
до 14 м в секунду.

БИЗНЕС-ИНКУБАТОР 
Клуб «Почемучки-studiо» и агентство 
«Триумф» в конференц-зале Ишимского 
отделения областного бизнес-инкуба-
тора собираются устроить большой 
предновогодний праздник для детво-
ры. Мальчишек, девчонок поздравят                                                       
Дед Мороз и Снегурочка. Будут клоуны, 
состоится весёлое шоу мыльных пу-
зырей. Более сорока детей резидентов 
местного отделения бизнес-инкуба-
тора и ребят, занимающихся в клубе 
«Почемучки», примут участие в раз-
влекательном мероприятии. Следует 
отметить, клуб «Почемучки-studio»,                                                                                                              
где занимаются подготовкой детей к 
школе, – новый резидент Ишимского от-
деления областного бизнес-инкубатора, 
работу здесь ведёт А.А. Кошкарова.

КАДРЫ В областной больни-
це № 4 продолжается комплектование 
врачебными кадрами. Так, на этой не-
деле здесь приступили к  исполнению 
должностных обязанностей ещё три 
новых сотрудника. Это врач-онколог, 
пришедший в больницу по целевому 
набору после окончания в 2013 году 
Тюменской медакадемии, и стажист-
отоларинголог. В отделении кардиоло-
гии начал работать врач по рентгеноэн-
доваскулярной диагностике и лечению. 
Как сообщили в отделе кадров, всего в 
2013 году в областную больницу № 4 
было трудоустроено 50 врачей.

ФУТБОЛ 11 декабря в спорт-
комплексе «Локомотив» прошёл оче-
редной тур первенства Тюменской 
области по мини-футболу среди юно-
шей 2002-2003 годов рождения. В со-
ревнованиях участвовало пять команд, 
три из них представляли г. Ишим.                             
В лидеры вышла команда «Локомотив» 
(тр. В.В. Мижуев). Ребята обыграли 
команды «Комфорт» (г. Ялуторовск) 
и «Червишево» (Тюменский район). 
Ишмская «Энергия» (тр. С.А. Бикин) 
проиграла командам «Червишево» 
и «Комфорт». Футболисты ДЮСШ                 
№ 3 (тр. Ю.А. Шутов) провели на 
турнире всего одну игру: со счётом 4:2 
они уступили преимущество команде 
Тюменского района «Червишево». 
Таким образом, в турнирной табли-
це лидирует команда «Локомотив», 
на втором месте – ФК «Боровский», 
на третьем – «Прибой» (г. Тюмень).                                                                
18 декабря соперники вновь встретятся 
на футбольном поле.

(Соб. инф.).

         МУЗЫКА          НАС СВЯЗАЛА

В 2013 году детской 
музыкальной школе № 1 
г. Ишима исполняется                                           
60 лет. За это время бо-
лее 1 300 ишимцев, как 
школьников, так и взрос-
лых, прошли здесь обу-
чение, свыше 250 из них 
избрали музыку своей 
профессией. Но даже те, 
кто не стал музыкантом-
профессионалом, всё 
равно получили здесь 
самое главное – они на-
учились любить искусство 
и чувствовать его.

ляется льгота по оплате до 100 %.                                                             
В 2014 году школа расширяет 
круг дополнительных платных 
услуг. Для детей и взрослых будут 
проводить занятия в «Школе бар-
довской гитары», в музыкально-
театральной студии, начнётся экс-
периментальное обучение нотной 
компьютерной графике, заработает 
видеосалон «Любимая классика».

– Школа гордится своими вы-
пускниками, имена многих из 
них на слуху не только у горожан, 
– продолжает Наталья Юрьевна. 
– Это и руководитель популярной 
в нашей стране и за рубежом 
группы «Робинзон» С. Глухих, 
руководитель ансамбля бального 
танца «Подснежник» Р. Манник, 
концертмейстер М. Смыслова, 
сейчас в школе работает её дочь 
– Н.А. Болдырева. Когда-то учи-
лись в нашей школе Е. Знобишин, 
А. Шишкин, Е. Сазонова, В. Си-
дорков, Л. Яричина, Т. Блесткина. 
Преподаватели нашей школы 
также явились её выпускниками: 
А.А. Каплунова, Э. А. Кирюхина, 
В.В. Шалыгина, Л.В. Шорохова, 
Т.В. Бетехтина, Т.Г. Кушникова, 
М.А. Соломенцев.

 Навсегда вошли в историю 
школы и города имена препода-
вателей, которых уже нет среди 
нас: А.А. Осетрова, Т.А. Конов-
ченко, Г.Ю. Андреева, М.С. Зуев. 
В школе работал преподавателем 
и концертмейстером, руководите-
лем хора, оркестра и отец Натальи 
Юрьевны –  Ю.А. Зарубин.

Школа имеет славное прошлое. 
Учащиеся школы всегда активно 
участвовали в различных конкур-
сах и фестивалях – городских, об-
ластных, региональных и междуна-
родных. И очень часто становились 
победителями, лауреатами или 
дипломантами. Преподаватели и 
учащиеся школы ведут и обшир-
ную концертную деятельность. 
Только за последние двенадцать лет 
они подготовили и провели более                                                                        
80 концертных программ в Ишиме 
и за его пределами: к Дню пожилых 
людей, 9 Мая, Международному 
дню музыки и так далее. Да и в 
стенах самой школы кипит жизнь: 
здесь проходят музыкально-лите-
ратурные вечера, интересные как 
детям, так и взрослым, Дни музы-
ки, желанным для обучающихся 
стал День дублёра. Школа с 1957 
года располагается в историческом 
здании – это бывший дом купца 
И.Ф. Тюхова. Конечно, имеющей-
ся площади для реализации всех 
творческих планов не хватает, но 
педагоги надеются, что в перспек-
тиве этот вопрос всё же решится. 

Мечта 
о фортепьяно

Преподаватели первой город-
ской музыкальной школы – уди-
вительные люди, судьба многих 
из них также была непростой. 
Галина Ивановна Раева уже давно 
на заслуженном отдыхе, но по-
прежнему поддерживает связи со 
школой, где проработала много 
лет. А началось всё с недости-
жимой, казалось бы, мечты о 

фортепьяно. Мама Галины Ива-
новны воспитывала её и двух пле-
мянников (их родителей забрала 
война) одна. Отец благополучно 
вернулся с финской войны, но по-
гиб в 1942-м на фронтах Великой 
Отечественной. Жили они тогда в 
небольшом доме на ул. Максима 
Горького, сажали в огороде у 
дома картошку, держали корову. 
В доме напротив поселилась 
семья учителей, эвакуированных 
из Ленинграда. У них вместо 
грядок был разбит сад с беседкой, 
а по вечерам в свете горящего 
окна было видно, как изящная 
женщина играет на неведомом 
прежде инструменте. Маленькая 
Галя часто замирала у этого окош-
ка – не в силах шелохнуться, она 
смотрела на игру соседки и вни-
мала волшебным звукам музыки. 
Тётя девочки, узнав о её мечтах, 
рассказала о том, что инструмент 
называется фортепьяно, и отвела 
её в Дом пионеров, но учиться 
девочка не смогла – купить ин-
струмент для домашних занятий 
и оплачивать педагога семья была 
не в состоянии.

– Моя мечта сбылась позднее, 
– вспоминает Галина Ивановна. –                                          
В 1954 году конкурс во все вузы 
был очень высоким – поступить 
в институт на физико-матема-
тический факультет у меня не 
получилось. Поэтому поступать 
решила в Тобольское педагоги-
ческое училище на дошкольное 
отделение. Именно там я впервые 
села за пианино.

После училища Галина Раева 
могла поступить в институт без 
экзаменов, но представила, что 
ещё несколько лет придётся 
жить на крошечную стипендию, 
большая часть которой уходит на 
оплату общежития, кисти и кра-
ски, а на остатки можно купить 
лишь самую дешёвую вермишель 
с маргарином, и… в вуз не пошла. 
Вернулась в Ишим, устроилась                                                                
на работу в детский сад и по-
ступила на вечернее отделе-
ние в музыкальную школу № 1.                                                                  
А окончив её – заочно в тюмен-
ское музыкальное училище. В то 
время у Галины Ивановны уже 
была семья, муж и маленькая доч-
ка. Супруг после новосибирского 
техникума решил продолжить 
учёбу в Омском институте физ-
культуры. Так и жили от сессии 
до сессии. 

– Помню, как, чтобы не раз-
будить домашних, рано утром 
или почти ночью закрывалась в 
ванной и слушала обязательную 
по программе классическую му-
зыку – днём было некогда, – рас-
сказывает Галина Раева. – Самым 
большим праздником для меня 
стал день, когда в нашем доме по-
явилось моё собственное пианино 

«Красный октябрь», выписанное 
аж из Ленинграда.

Галина Раева ещё только учи-
лась, а директор музыкальной 
школы уже пригласил её на рабо-
ту – вести сольфеджио и музы-
кальную литературу. Отказаться 
Галина Ивановна не смогла. 
Молодая и активная, она успевала 
везде, позже много лет работала 
одновременно и музыкальным 
руководителем в нескольких 
детских садах, и преподавателем 
(а затем и завучем) в музыкальной 
школе. 

– Ученики были разные, но мне 
больше нравилось заниматься с 
детьми, которые не показывали 
особых способностей к занятиям 
музыкой. Их было учить интерес-
но, работа шла на результат, часто 
он был достаточно хорошим.              
Я старалась дать им основу, на-
учить технике, поставить руки, 
– поверьте, это тоже очень важно, 
– говорит Галина Раева. 

Со многими учениками Га-
лина Ивановна до сих пор 
поддерживает связь. Музыка, 
классическая и современная 
инструментальная, помогла ей 
справиться со многими труд-
ностями. И неудивительно, что 
дети и внуки Галины Раевой 
также оказались связаны с му-
зыкой. Почти все они учились 
в музыкальной школе (или ещё 
только будут учиться), а старшая 
внучка Милена заканчивает му-
зыкальную академию в Москве 
и уже побывала с концертами во 
многих странах мира. 

– Я никогда не настаивала на 
том, чтобы кто-то из моих де-
тей или внуков учился музыке, 
но все они прошли через это.                                
И даже если не стали професси-
оналами, это не главное. Главное 
в семье – это любовь, она сама 
по себе музыка. А дети и внуки 
талантливы каждый по-своему. 
Дочь Ирина играла на скрипке и 
фортепьяно, но учиться пошла на 
иняз, теперь живёт в Югре, сын 
Игорь – работник МЧС, технарь, 
с закрытыми глазами может разо-
брать и собрать двигатель любого 
автомобиля. Внучка Милена – пи-
анистка, победитель множества 
международных конкурсов, внук 
Данил – спортсмен, его страсть 
– пауэрлифтинг. Внучка Леночка 
из «музыкалки» и «художки» 
выбрала второе, да к тому же 
увлечена биологией, а маленький 
Саша – настоящий трудоголик, 
ему нравится моделирование.

В музыкальной школе Галина 
Раева проработала 36 лет и до 
недавнего времени, уже будучи 
на пенсии, ещё вела занятия – как 
она сама говорит, для удоволь-
ствия и для души. Сейчас прихо-
дит в школу просто в гости. 

– Иногда мы собираемся с 
подругами, чтобы посмотреть 
выступления пианистов и скри-
пачей по каналу «Культура», 
очень люблю слушать Шопена, 
Чайковского, Свиридова, а после 
концерта Милены близким стал 
мне и Скрябин, – улыбается Гали-
на Ивановна. – Жить без музыки           
я не умею.

Учителя 
и ученики

Нину Константиновну Метелёву 
многие знают как исследователя, 
преподавателя Ишимского пе-
дагогического института имени      
П.П. Ершова. Но она, как и многие 
ишимцы, ещё связана и с первой 
городской музыкальной школой 
– в 1953 году четвероклассница             

Гордость школы – 
выпускники

Директор ишимской музыкаль-
ной школы № 1 Наталья Зарубина 
и сама когда-то была её ученицей. 
Потом окончила Тюменское учи-
лище искусств, затем  Уральскую 
консерваторию им. М.П. Мусорг-
ского, работала в Тюменском 
колледже искусств, но позже всё-
таки вернулась в свою alma mater. 
Здесь она преподаёт уже 16 лет,                   
а в последние два года является и 
руководителем этого учреждения. 

– Сегодня в школе свыше              
200 учащихся, причём у этих 
детей есть большой выбор му-
зыкальной специализации, – го-
ворит Наталья Юрьевна. – Наши 
ученики обучаются игре на фор-
тепьяно, баяне, аккордеоне, ба-
лалайке, домбре, гитаре, в этом 
учебном году появилась скрипка; 
кроме того, они посещают класс 
хорового и сольного пения.

По словам Натальи Заруби-
ной, современные дети больше 
увлечены компьютерами, чем 
книгами и классической музыкой, 
но и среди них находятся те, кто 
мечтает научиться игре на том 
или ином инструменте. Одних 
в школу приводят мамы или 
бабушки, другие приходят сами. 
Правда, без финансовой поддерж-
ки родителей юным ученикам не 
обойтись: занятия в «музыкалке» 
платные. Но одарённым детям, 
занимающимся отлично и побеж-
дающим в конкурсах,  предостав-
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КОПЕЙКА 
рубль 

бережёт

ЭТО ИНТЕРЕСНО!
•Копейка – это рус-

ская монета, равная 
сотой части рубля. На-
звание произошло от 
изображения на обо-
ротной части монеты 
всадника с копьём.

•Впервые копейка 
появилась в 1534 году. 

•В начале XX века 
при правлении Ни-

колая II появилась бумажная копейка.
•Перед революцией на копейку можно 

было пообедать в затрапезном трактире.
•Первая советская копейка вышла в 

обращение в 1924 году.
•В  СССР на одну копейку можно было 

купить два простых конверта, стакан 
газировки без сиропа, простой карандаш  
или коробок спичек.

Мобильную связь можно на-
звать изобретением, которое 
совершило революцию. Обще-
ние по телефону стало про-
стым и удобным. Мудрый Кон-
фуций говорил: «Не поговорить 
с человеком, который достоин 
разговора, – значит потерять 
человека». А значит, уделять 
время на разговоры можно и 
нужно. И вот тут вопрос, как 
звонить дешевле, выходит на 
первый план.

Для любителей долгих, а может, и 
частых разговоров «Ростелеком» создал 
новый, привлекательный, а главное не-
дорогой тариф. Теперь все звонки под-
ружке, коллеге или соседу по даче стоят 
одинаково – 1 копейка за одну секунду 
разговора и никакой абонентской платы.  
Тариф получил название «Копейка»              
и отличается выгодной стоимостью: исхо-
дящие звонки, при нахождении абонента 
в домашнем регионе, на номера операто-
ров связи юга Тюменской области тари-
фицируются посекундно с 1-й секунды, 
соединение продолжительностью менее 
3 секунд не учитывается.

Подключиться на тариф «Копейка» 
можно в салонах «Ростелеком» или 
у дилеров компании – в «Евросети», 
«Связном» и т. д.  Подключение бес-
платное.  Также для перехода можно 
отправить USSD-запрос  100*5 или  
позвонить по бесплатному телефону 
8-800-300-1802.

         МУЗЫКА          НАС СВЯЗАЛА
только в своём посёлке, но и в 
Нижневартовске. Очень хотелось 
приобщить маленьких северян 
к классической музыке. Гайдн, 
Моцарт, Шопен, Бетховен, Чай-
ковский – эти композиторы очень 
нравились детям. Некоторые 
ученики до сих пор находят меня, 
вспоминают уроки пения, наши 
выступления. Сохранились и 
грамоты того времени.

После Севера Нина Констан-
тиновна вернулась в Ишим, по-
том училась в аспирантуре в 
Ленинграде, после аварии на 
Чернобыльской АЭС работала в 
Брянске. Вновь приехав в родной 
город и начав педагогическую 
деятельность уже в ИГПИ, Нина 
Метелёва участвовала и в орке-
стре, которым руководил дирек-
тор музыкальной школы Борис 
Казанин. 

– Я и сейчас часто бываю в му-
зыкальной школе, на юбилейных 
концертах, музыкальных вечерах 
или других мероприятиях. Не за-
бываю и своих учителей: Юрия 
Шорохова, Ларису Доброву, Ла-
рису Лукину. Они многое нам 
дали, – говорит Нина Констан-
тиновна. – А Михаил Васильев 
вообще был очень известным 
пианистом. Помню, как вместе 
с ним мы проводили в институте 
вечер выразительного чтения. 
Он играл на пианино Шопена, 
Бетховена, Рахманинова, вальсы, 
прелюдии… А я читала отрывок 
из «Овода». 

Вспоминая любимых препода-
вателей, Нина Метелёва показы-
вает старинные фотографии: вот 
она, совсем маленькая девочка, 
за пианино, вот её учителя, вот 
одноклассники.

– Это тот самый Михаил Васи-
льев, – смотрит она на пожелтев-
ший от времени снимок. – У него 
был очень богатый репертуар, и 
он умел просто заразить окружа-
ющих своей музыкой. Сам он, по 
рассказам, был из дворянской се-
мьи: высокий, стройный, какой-то 
аристократичный, необыкновен-
ный человек. Его брат тоже был 
пианистом. В начале 60-х Михаил 
Васильев уехал в Киев и след его 
потерялся, но, когда я училась 
в Питере, там давал концерты 
Валерий Васильев, возможно, 
тот самый брат нашего препо-
давателя. А вот другой учитель 
– Ян Кириллович Григорьев, он 
работал в институте, имел пре-
красный бас, потом поступил в 
Гнесинку. А это баянист Юрий 
Байер и музыкант Валерий Вос-
триков, впоследствии ставший 
госавтоинспектором. А здесь 
балагур, любитель народных 
песен, баянист и аккордеонист 
Виктор Романович Гомазков. 

Сын и дочь Нины Метелёвой 
также окончили музыкальную 
школу, но пошли в науку – оба 
защитили диссертации. Однако к 
классической музыке относятся 

так же трепетно, как и мама.                 
А муж дочери, океанолог по 
профессии, играет в одном из 
оркестров Санкт-Петербурга. 

«В музыкальной школе всегда 
царила замечательная атмос-
фера добра и взаимопомощи, 
и это передавалось от старших 
младшим, нам, ученикам. Ведь 
среди музыкантов не может быть 
плохих людей», – уверена Нина 
Метелёва. 

Размещение в газете 
рекламы, объявлений. 

Тел. 2-12-86.
E-mail: 

ip_reklama@mail.ru

Нина пришла сюда учиться в 
первом потоке.

– Поначалу школа располага-
лась на базе Дома пионеров, своё 
здание у «музыкалки» появилось 
только в 1957 году. Учеников 
было немного – 25-30, да и об-
учали тогда игре лишь на трёх 
инструментах: фортепьяно (пре-
подаватель М. Васильев), скрипке                                                                      
(А. Марадулин) и баяне (В. Гомаз-
ков), вспоминает Нина Констан-
тиновна. – Первыми учениками 
были, в основном, дети учителей, 
врачей и госслужащих. Многие из 
них потом стали музыкантами, 
кто-то пошёл по стопам роди-
телей. Я хорошо помню сейчас 
лишь человек двенадцать: Нину 
Скипину, Валерия Хлебалина, 
Владимира Батенко, Наталью 
Даниленко, Ирину Стешенко, 
Ларису Лукину, Маргариту Чебо-
тарёву и других.

Нина Метелёва помимо за-
нятий в двух школах: обычной и 
музыкальной – была ещё и спорт-
сменкой, активисткой, вожатой. 
А жила далеко от города – на 
станции, добираться нужно было 
долго. В конце концов нагрузка 
оказалась слишком большой, и 
девушка, проучившись уже три 
года, решила отказаться от му-
зыкальной школы. Но прошёл 
месяц,  Нина загрустила, а пото-
му вновь записалась к пианисту 
Михаилу Георгиевичу Васильеву, 
правда, теперь занятия проходили 
в железнодорожном клубе. А ког-
да поступила в институт, вновь 
пришла в музыкальную школу,  
на этот раз на вечернее отделение. 

– Я планировала связать свою 
жизнь с музыкой, но это получи-
лось лишь отчасти, – рассказыва-
ет Нина Константиновна. – После 
педагогического института мне 
дали направление на Север, в 
посёлок Ларьяк Нижневартов-
ского района, там я должна была 
работать учителем русского языка 
и литературы. Поначалу так и 
было, а потом я вела в той же 
школе пение, мы организовали 
хор и несколько вокальных групп, 
много занимались с солистами 
и выступали с концертами не 

Любови Александровны Давы-
довой, а директором тогда был 
Михаил Степанович Зуев. 

По воспоминаниям Татьяны 
Селицкой, тогда в их классе уже 
был хор, но быть хоровиком сама 
она никогда не планировала, 
хотя и знала – организаторские 
данные у неё есть. Причём в 
хоре тогда пели не только девуш-
ки, но и юноши. 

– Помню, был у нас такой 
парнишка Володя Иванов, он 
играл на баяне, а я пела. Нам 
даже в школе клички придума-
ли, его звали Си-бемоль, а меня 
Фа-диез, – смеётся Татьяна 
Михайловна. – Но теперь-то 
он солидный мужчина, декан 
математического факультета 
новосибирского института.                                     
А я вот стала музыкантом, по-
сле окончания школы пришла 
сдавать ноты, а мой классный 
руководитель Варвара Павловна 
и говорит, что нужно учиться 
дальше. Я подумала и поехала 
в Тюмень, где поступила на 
дирижёрско-хоровое отделение 
в музыкальное училище. После 
его окончания меня рекомен-
довали в консерваторию, но я 
решила поработать во второй 
тюменской музыкальной школе, 
а потом перебралась обратно в 
Ишим. Да так тут и осталась. 
Вела сольфеджио, была хорови-
ком. Правда, кроме музыкальной 
школы вела уроки музыки и хор 
в общеобразовательной школе 
№ 12. 

Листая фотоальбом и показы-
вая многочисленные грамоты, 
дипломы и благодарственные 
письма, Татьяна Михайловна 
вспоминает своих учеников:

– Это Ксюша Четыркина, у 
неё был прекрасный голос, жаль, 
что не пошла учиться дальше. 
А это Юлия Чекалина, сейчас 
студентка ИГПИ, а вот здесь 
Кристина Мироненко, пред-
ставлявшая Ишим в 1999 году 
на Дельфийских играх в г. Са-
ратове. Алексей Савельев сейчас 
поёт в церковном хоре, а Максим 
Цаплин в хоре тюменской фи-
лармонии. Светлана Черкасова 
(Зайцева) – теперь замечатель-
ный стоматолог, прекрасным 
врачом стала и Ирина Бурков-
ская (Бойко). Думаю, занятия 
музыкой помогли и им, ведь не 
случайно многие ученики позже 
привели в музыкальную школу 
уже своих детей. 

– Мои дети и старший внук 
Максим также учились в музы-
кальной школе, а как подрастут, 
пойдут туда и младшие внучата. 
Музыка помогает воспитать 
человека, раскрыть его возмож-
ности и таланты. А станет он 
впоследствии профессиональ-
ным музыкантом или нет – это 
уже не главное, куда важнее, 
чтобы человеком был хорошим, 
– улыбается на прощание Татья-
на Селицкая. 

Юлия КРОО.
Фото Александра ЗВЕРЕВА 

и из личных архивов.

Фа-диез 
и её хор

Татьяна Михайловна Селицкая 
на заслуженный отдых ушла 
лишь несколько месяцев назад, 
но и сейчас её заботы – не только 
внуки. Да и в доме центральное 
место занимает именно пиани-
но, инструмент, с которым у неё 
связано очень многое. Из 42 лет 
стажа 32 года эта удивительная 
женщина отдала музыкальной 
школе № 1.

А начиналось всё ещё в дет-
стве. Отец девочки был слесарем, 
но прекрасно пел и даже играл в 
местном театре, мама работала 
маляром в артели мебельной 
фабрики, но тоже была челове-
ком творческим. Брат отца Иван 
Пеганов закончил режиссёрско-
хоровое отделение в Харькове и 
пел в оперетте, а его сын Игорь 
был саксофонистом. И маленькая 
Таня ещё в детсадовском воз-
расте уже изображала из себя то 
Снегурочку, то знатную боярыню 
– с родителями шили костюмы, 
выступали на утренниках. А уже 
в первом классе Таня Пеганова 
(фамилия Селицкая у неё те-
перь по мужу) стала запевалой 
– её таланты в пении заметила 
первая учительница Елизавета 
Леонтьевна Киселёва. Именно 
она через несколько лет попро-
сила Татьяну, уже пятиклассницу, 
провести и урок для первоклашек 
– для Тани это было грандиозным 
событием.

– Мамы не стало, когда мне 
было 12 лет, рассказывает Татьяна 
Михайловна. – И в 1964 году 
папа вновь женился на женщине, 
дочка которой Людмила училась                                             
в музыкальной школе на пиа-
нино. В 7 классе отдали в «му-
зыкалку» и меня, окончила я 
её быстро – за 4 года. Училась                                              
у  замечательного педагога                 Нина Метелёва и М.Г. Васильев, 1953-54 уч. год.
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 ЗАКОН И ПОРЯДОК

 МНЕНИЕ

ОАО «Золотые луга» 
ТРЕБУЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

- слесарь КИПиА 5 разряда;
- механик основного произ-

водства;
- оператор линии по производ-

ству молочной продукции;
- водитель автомобиля (кат. 

В, С, Е);
- сменный мастер по производ-

ству молочной продукции.
Обращаться: 

филиал Молочный комбинат 
«Ишимский»,

 тел. 8 (34551) 7-32-58.

ПРОДАЁТСЯ 
а/м «Toyota Сorolla» 

2007 г. в. 
Тел. 8-912-388-94-10.

В наличии и под заказ

«Алло, у вас заложена бомба»
Телефонный звонок с таким сообщением раздался около двух часов 

дня 10 декабря, да не где-нибудь, а в дежурной части Ишимского отдела 
полиции. Неизвестный потребовал заплатить ему десять миллионов 
рублей или здание будет взорвано. Незамедлительно был оповещён 
и эвакуирован весь личный состав, произведён осмотр здания и при-
легающей территории, однако взрывного устройства не обнаружили, к 
счастью, сигнал оказался ложным. Зато лжеминёра нашли в кратчайшие 
сроки – современные технические возможности позволили сотрудникам 
полиции за пару часов установить личность и местонахождение звонив-
шего. Как сообщают в пресс-службе межмуниципального отдела МВД 
«Ишимский», им оказался 23-летний безработный житель села Безру-
ково Ишимского района. Быстро выяснился и мотив, побудивший его 
«подшутить» над стражами закона. 9 ноября в отношении задержанного 
было возбуждено уголовное дело за компьютерное мошенничество: 
молодой человек торговал через интернет товаром, которого на самом 
деле не существовало. Будучи уличённым в преступлении и решив ото-
мстить полицейским, злоумышленник набрал «02» и сообщил о бомбе в 
здании. Подозреваемый признался в совершённом преступлении, у него 
изъяты неоспоримые вещественные доказательства, подтверждающие 
причастность к звонку. В отношении молодого человека возбуждено 
ещё одно уголовное дело, теперь – за заведомо ложное сообщение об 
акте терроризма. Ему грозит наказание от трёх лет лишения свободы.

В чужих сапогах далеко не уйдёшь
«По горячим следам» раскрыли кражу сотрудники полиции. Как со-

общили в пресс-центре МО МВД «Ишимский», студентка пединститута 
обнаружила пропажу собственной обуви из школьной раздевалки. 
Стражи порядка в считанные минуты прибыли на место, изучили 
видео с камер наблюдения и подготовили ориентировку, по которой, 
благодаря слаженной работе сотрудников патрульно-постовой службы 
и участкового уполномоченного полиции, была задержана 21-летняя 
студентка того же вуза, также проходившая практику в школе. Ранее 
девушка к уголовной ответственности не привлекалась, но перед чужи-
ми сапогами устоять не смогла. Обувь вернулась к законной владелице,                                  
а в отношении задержанной возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 158 
Уголовного кодекса РФ («Кража»).

Держи вора!
В начале декабря в дежурную часть межмуниципального отдела 

МВД «Российский» обратилась 76-летняя горожанка с заявлением 
о том,  что на улице неизвестный вырвал у неё из рук сумку и сбе-
жал. Сотрудниками патрульно-постовой службы задержан ранее не 
судимый 14-летний ученик восьмого класса, в содеянном воришка 
сознался. Похищенное имущество возвращено законной владелице.           
По данному факту возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 161 Уголовного 
кодекса РФ («Грабёж»).

Один раз в год маки цветут
А сотрудники полиции продолжают проводить масштабные анти-

наркотические мероприятия круглый год. Положительные результаты  
даёт одна из подобных операций – «Мак регион». 

Как сообщают в пресс-службе МО МВД «Ишимский», за прошедшие 
выходные стражами закона выявлено два факта незаконного оборота 
наркотических средств. Вечером 8 декабря наряд ГИБДД изъял у 28-лет-
него безработного жителя села Синицына около 50 граммов вещества, 
определённого экспертами как марихуана. Задержанный пояснил, что 
наркотик собрал для личного употребления, ранее мужчина к уголовной 
ответственности не привлекался. 

В Ишиме, на ул. Ленинградская, оперуполномоченным уголовного 
розыска задержана 38-летняя горожанка, при себе у неё находилось око-
ло 70 граммов марихуаны – тоже для личного употребления, пояснила 
женщина на допросе. По этим фактам возбуждены уголовные дела по          
ч. 1 ст. 228 Уголовного кодекса РФ («Незаконное хранение наркотиче-
ских средств»). По данным пресс-службы УМВД России по Тюменской 
области, аналогичные случаи в начале декабря зарегистрированы также 
в Омутинском, Тобольском и Ялуторовском районах, причём в послед-
нем счёт изъятой марихуаны шёл на килограммы. 

Сотрудники полиции призывают: если вы располагаете информацией, 
кто и где занимается разведением смертельного зелья, сообщите об этом 
в дежурную часть по телефону 02.

К публикации подготовила Марина СЕРГЕЕВА.

В октябре я оказалась в терапев-
тическом отделении № 2 областной 
больницы № 4. В отделении царят 
чистота и порядок, многократно про-
водятся влажные уборки. Медицин-
ский персонал работает быстро и сла-
женно, выполняет все назначенные 
процедуры. Отношение к пациентам 
внимательное и доброжелательное. 
Я искренне благодарна заведующей 
отделением Людмиле Геннадьевне 
Коробкиной за высококвалифици-
рованную медицинскую помощь, 
чуткое отношение к больным.

Что касается питания, то оно в 
стационаре было всегда горячим 
и вкусным, а хлеб свежим. И об 
этом мне хотелось бы поговорить 
поподробнее. В Книге отзывов и 
предложений в отделении нет ни 
одной жалобы, только множество 
благодарностей за оказанную по-
мощь. И вот как пациент с много-
летним стажем хочу обратиться к 
дорогим моим согражданам. Дома 
мы очень часто выкармливаем из 
себя «бегемотиков», накапливаем 
лишние килограммы, а с ними и 

массу разных «болячек». А потом 
бежим к врачам с просьбой о по-
мощи. И при этом ещё жалуемся 
на плохое питание в больнице. Но 
задача медиков – не откармливать, 
а лечить нас. Маленькие дети, за-
болев, очень часто отказываются 
кушать, и мы должны брать с них 
пример, помогая организму спра-
виться с возникшими проблемами. 

В больнице ещё никто не умер от 
голода. Я лично слышала жалобу на 
то, что там вместо супа наливают 
воду. Это неправда! Тех порций, что 
трижды в день дают в стационаре, 
вполне достаточно для поддержания 
больных, да и это многие не съеда-
ют. Тем более что во время лечения 
никто не занимается физическими 
нагрузками, а значит, лишние калории 
превратятся в лишний вес. И снова 
мы будем удивляться, почему лече-
ние не возымело должного эффекта, 
а давление и сахар не снижаются.                                        
Ответ-то прост: нужно меньше есть.

Тем же, кому не нравится боль-
ничный рацион, никто не запрещает 
попросить родственников привозить 

еду из дома или заказывать обеды 
с доставкой из городских кафе или 
ресторанов. Только не надо говорить 
о плохом питании в больницах. Оно 
готовится согласно смете расходов 
бюджетной организации для под-
держания здоровья больных. А жа-
лобы должны быть справедливыми 
и обоснованными. Недоложили вам 
несколько граммов каши или недо-
лили чая – взвешивайте, измеряйте 
и составляйте акт, подписанный не-
сколькими свидетелями.

К сожалению, очень много меди-
цинских сотрудников вынуждены 
были оставить свои рабочие места 
из-за таких вот претензий и жалоб. 
А ведь специалистов в наших боль-
ницах и так не хватает, и они могли 
бы помочь действительно нуждаю-
щимся в этом людям!

Дорогие земляки! Давайте будем 
есть, чтобы жить, а не наоборот, а 
врачей не станем отвлекать от их 
непосредственных медицинских 
обязанностей. Я уверена, это в на-
ших силах!

Людмила ПИЩЕМУХА.

Не растите из себя «бегемотиков»,
или Помоги себе сам

Жители сёл складируют зимний 
кормовой запас подальше от воров 
и поближе к дому, часто стога стоят 
возле проезжей части улицы, рядом 
с заборами. А это значит, что любой 
прохожий может бросить непо-
тушенную сигарету – вот и пожар. 
Но большая опасность заключается 
в том, что огонь со стога легко пере-
кидывается на жилые строения и 
дворовые постройки хозяев стогов 
и их соседей. Такое хранение сена 
считается грубым нарушением мер 
пожарной безопасности. Ежегодно 
сотрудники межрайонного отдела 
надзорной деятельности № 4 в пе-
риод окончания заготовки кормов 
выезжают в рейды по выявлению 
подобных нарушений. Они про-

водят разъяснительные беседы о 
том, как правильно хранить зимние 
запасы корма для домашних живот-
ных. Специалисты напоминают: 
избежать возгорания можно, соблю-
дая простые правила. Сено нужно 
хранить не ближе 15 метров от 
линий электропередачи, 20 метров 
от дорог и 50 метров до зданий, со-
оружений и строений. 

Если сено всё же загорелось, 
срочно примите меры по недопу-
щению распространения огня. Вы-
зовите противопожарную службу, 
забрасывайте горящий стог землёй 
и по возможности сдвиньте стог 
подальше от строений.

Руководителям сельскохозяй-
ственных предприятий необходимо 

организовать надёжную стороже-
вую охрану, обеспечить места хра-
нения кормов и зерновых культур 
первичными средствами пожаро-
тушения, бесперебойной связью. 
При складировании сена в открытом 
поле  необходимо устройство мине-
рализованных полос.

Стоит отметить, что очень часто 
виновниками пожаров на подворье 
являются дети. Поэтому сотрудники 
пожарного надзора обращаются к ро-
дителям и педагогам с предложением 
активизировать работу с детьми по 
недопущению пожаров, предостере-
жению от огненной беды.

Сергей БУТУСОВ,
инспектор межрайонного отдела 

надзорной деятельности № 4. 

Опасное сено
Пожары по причине возгорания сена – серьёзная проблема, с которой пожарные 

сталкиваются каждую осень. Случается так, что заготовленный с большим трудом корм 
в считанные минуты уничтожается огнём. Огнеборцы уверены: в большинстве случаев 
причина – в пренебрежительном отношении к соблюдению противопожарных мер. 

ГРАФИК приёма граждан депутатами 
Ишимской городской Думы на 16-27 декабря

Ипатенко А. В. (округ № 7). Время и место приёма: 17  декабря, 14.00-15.00, 
Ишимская городская Дума,  каб. 315; 18 декабря, 16.00-17.00, МОУ СОШ № 8.

Конев С. Г. (округ № 6). Время и место приёма:  16, 23  декабря, 14.00-15.00, 
Ишимская городская Дума, каб. 314.

 Богословский А.М. (округ № 11). Время и место приёма: 26 декабря,              
12.00-13.00, Ишимская городская Дума,  каб. 315.

Загоруйко О.П. (округ № 2). Время и место приёма: 16 декабря, 16.00-17.00, 
Ишимская городская Дума, каб. 312.

Шкабара О.Н. (округ № 4). Время и место приёма:  26 декабря,  11.00-12.00, 
Ишимская городская Дума, каб. 312.

Рудаев С. Г. (округ № 5). Время и место приёма: 16 декабря, 15.00-16.00, 
Ишимская городская Дума, каб. 312.

Богданов А.В. (округ № 9). Время и место приёма: 19 декабря, 14.00-15.00, 
Ишимская городская Дума, каб. 312.

Афанасьев В.Ф. (округ № 10). Время и место приёма: 27 декабря,                   
14.00-15.00, СКОШ № 3, ул. М. Садовая, 169. 

Долгушин В.А. (округ № 13). Время и место приёма: 25 декабря, 16.00-17.00, 
МАОУ СОШ № 31, ул. Ершова, 101.

Шевченко К.С. (округ № 15). Время и место приёма:  27 декабря, 10.00-11.00, 
Ишимская городская Дума, каб. 312; 28 декабря, 11.00-13.00, МОУ СОШ № 4, 
ул. Непомнящего, 98.

Казанцев А.В. (округ № 17). Время и место приёма: 24 декабря, 15.00-16.00,  
Ишимская городская Дума, каб. 312; 16.00-17.00, общественная приёмная ВПП 
«Единая Россия», ул. К. Маркса, 9.

ОТКРЫЛАСЬ АВТОМОЙКА «МОЙДОДЫР» для легковых, грузовых автомобилей и автотракторной техники 
по ул.  Казанская, 44  (территория  МУП  «САХ»). Тел. 8-950-481-44-37. Часы работы: с 09:00  до 20:00 час.


